
□本报记者 齐 放
杨 旭

沙澧河风景区先后被批准为国家水
利风景区、国家体育公园、国家4A级旅
游景区、省级风景名胜区，是全市人民
的骄傲和自豪，澧河更是我们的饮用水

源地。两河作为城市名片之一，为漯河
增添了不少光彩。但是，景区河道内有
时会出现大量水草漂浮在河面的情况，
既影响美观，又破坏水质。

对此，人大代表车全安建议，有关
部门应该组织人力，定期对水草进行清
理，特别是春夏之交，气温逐渐升高，

在水草生长旺盛之时，应及时进行集中
打捞清理。

“近几年来，由于水流速度下降，有
时上游冲下来的大量水草无法及时冲到
下游，便在沙河、澧河生根、发芽、繁
殖，而且有逐年扩大之势，个别河段的
两侧水面已经完全被野生水莲覆盖，影

响水中氧气含量。”车全安说，“《漯河
市沙澧河风景名胜区条例》自今年10月
1日起正式实施，景区的保护和管理从
此步入有法可依的轨道，希望景区管理
部门能切实履行职责，按照《漯河市沙
澧河风景名胜区条例》，保护好我们的母
亲河。”

定期清理水草 改善河道环境
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五年来，市人大代表提出的1500余件建议、批评和意见全部办理完毕

监督促发展 尽责为人民

市人大代表认真听取市人大常委会工作报告市人大代表认真听取市人大常委会工作报告。。 本报记者本报记者 齐齐 放放 摄摄

权威发布

本报讯（记者 齐 放 杨 旭） 6月
11日，记者从市七届人大一次会议议案
组了解到，截至当日下午 5时，共收到
议案、建议、批评和意见308件。

会议期间，人大代表以饱满的政治
热情和真挚的为民情怀，紧紧围绕全市
工作大局和人民群众关注的热点难点问

题，积极履行法定职责，向大会提出建
议、批评和意见 218件，提出 10人以上
联名的代表议案90件。经大会议案审查
委员会认真审查，建议这些议案均作为
代表建议、批评和意见办理。

从整体情况看，这些建议、批评和
意见符合漯河发展实际，反映了广大群

众的心声和诉求，内容涉及工经商贸流
通、交通城建环保、社会事业、“三
农”、财税金融等方面。

本次会议之后，市人大常委会及其
工作机构将加强对代表建议办理工作的
跟踪督促，进一步健全完善市人大常委
会“四方联办”工作机制，坚持开展多

层次、制度化的检查督办，及时掌握代
表建议办理进度和办理过程中出现的问
题，总结推广办理工作的先进经验和先
进典型。督促各承办单位加快办理进
度，提高办理质量，以实际行动向人大
代表以及全市人民群众交上一份满意的
答卷。

两会速递 市七届人大一次会议议案组
共收到议案、建议、批评和意见308件

代表心声

本报讯（记者 齐 放 杨 旭） 6 月
10日下午，在市七届人大一次会议第二
次全体会议上，受市六届人大常委会委
托，市人大常委会主任雷建民作了市人
大常委会工作报告。报告回顾了过去五
年市人大常委会的工作：五年来，共召
开人民代表大会 6 次，常委会会议 37
次，听取和审议“一府两院”工作报告
176 项，作出决议决定和审议意见 94
项，依法任免国家机关工作人员 293 人
次，接待和处理人民群众来信来访1096
件 （起）、3530 人次。五年来，代表提
出的1500余件建议、批评和意见全部办
理完毕，推动了一批热点难点问题的解
决。

成功制定我市首部地方性法规

五年来，常委会积极适应法治建设
新要求，大力推进法治漯河建设，促进
科学立法、严格执法、公正司法和全民

守法，着力维护社会公平正义。
加强立法能力建设，依法设立立法

机构。围绕城乡建设与管理、环境保
护、历史文化保护等开展立法调研，着
眼我市改革发展所需和人民群众所盼，
公开征集立法项目建议39件。认真做好
法规草案起草、征求意见、审议修改等
工作，并充分发挥立法的主导作用，《漯
河市沙澧河风景名胜区条例》顺利通过
省人大常委会审查批准。

加强对法律法规实施情况的监督，
先后对《职业教育法》《水污染防治法》

《妇女权益保障法》《城市绿化条例》《公
司登记管理条例》等14部法律法规实施
情况进行检查，有力推动了相关法律法
规的贯彻执行。

组织视察组对全市社会治安、社区
矫正等工作进行了视察，督促市政府及
相关部门进一步加强领导、明确责任、
强化措施，严厉打击各种违法犯罪活
动，促进社区矫正工作顺利开展。

对“一府两院”和县区人大常委会

报送的 393 件规范性文件依法进行了备
案审查，督促纠正违法的规范性文件 3
件。

2017年，常委会将统筹把握、科学
编 制 《漯 河 市 人 大 常 委 会 立 法 规 划
（2017—2021）》。推进 《漯河市城市市
容和环境卫生管理条例》的起草审议工
作，开展城乡规划管理办法的调研起草
工作。

依法行使重大事项决定权

五年来，常委会紧紧围绕改革发展
中的难点问题和人民群众反映集中的热
点问题，不断加大监督力度，全力推动
经济社会持续健康发展。

精心组织开展“十二五”规划实施
情况中期评估、“十三五”规划编制审查
工作；坚持每年听取国民经济和社会发
展计划执行、市级财政预算执行、预算
外资金管理等情况的报告，审查和批准
财政决算以及预算调整；听取和审议市
级预算执行和其他财政收支情况的审计
工作报告、部门预决算执行情况的报
告，促进了计划和预算依法有效执行。

组织视察组对全市“工业 1351 工
程”推进情况进行专项视察，听取和审
议了我市产业集聚区建设发展情况的报
告，听取和审议我市重点企业上市、融
资平台建设、保险业发展等工作报告，

听取和审议商贸物流中心建设、招
商引资和食博会签约项目落实、旅游业
和文化产业发展等工作报告，提出有针
对性的意见建议50余条。

认真行使重大事项决定权，对我市
城 市 总 体 规 划 （2012—2030） 修 编 情
况 、 市 城 乡 一 体 化 示 范 区 总 体 规 划
（2013—2030）作出决议。先后对市政府
提请追加拨付漯河医专教育经费、棚户
区改造项目资金、地方政府债券安排使
用、运用PPP模式推动沙澧河二期建设

等议案作出批复，有力支持了全市经济
社会发展。

今年，常委会在抓好对计划、财政
等常规工作监督的同时，重点加强对政
府投融资平台运营、“营改增”工作、新
型农业经营主体发展的监督，加强对金
融、保险、电子商务等现代服务业发展
的监督，推动政府不断深化改革开放，
破解发展难题，激发创新活力，实现全
市经济更有质量和效率的发展。

加强监督检查力度，解决民生问题

五年来，常委会始终把保障和改善
民生摆在重要位置，着力推动解决人民
群众最关心、最直接、最现实的利益问
题，确保人民群众共享改革发展成果。

常委会听取和审议了市政府关于我
市农产品质量安全工作情况的报告，组
织视察组对全市农村饮水安全工程建设
情况进行深入视察。此外，常委会持续
监督不放松，义务教育均衡发展、学前
教育、市区道路交通安全、加大医疗卫
生事业的投入以及社会化养老服务体系
建设等，群众关心的热点问题，进行了
视察、调研和监督，并提出具体意见建
议，不断改善民生，提升群众幸福指数。

今年，常委会将密切关注群众所
思、所想、所忧、所盼，积极回应群众
关切，推动办好惠民实事，重点加强对
农村中小学校发展情况的监督，促进城
乡义务教育均衡发展；加强对网络安全
工作的监督，提升人民群众网络信息安
全意识和能力；继续关注养老服务体系
建设，促进养老事业健康有序发展。


